TITELBILD IM JUNI: Erwin von Baelz (1849-1913)

Den meisten Lesern dürfte Erwin von Baelz als deutscher Arzt in japanischen Diensten und Leibarzt des Tennō bekannt sein. Er hat sich aber auch im Bereich der sportlichen Erziehung einen Namen gemacht. Mehr über Leben und Wirken dieses großen Gelehrten erfahren Sie im Feature von Heiko Bittmann.

Das Titelfoto findet sich in einem der Fotoalben, die Karl von Eisendecher, zunächst Ministerresident, dann ab 1880 Gesandter, während seines Japan-Aufenthaltes von 1875-1882 zusammenstellte. Darin finden sich zahlreiche Fotos von berühmten japanischen und ausländischen Persönlichkeiten, mit denen Eisendecher Kontakt pflegte. Dieses Foto stammt aus dem Album mit den Porträtaufnahmen (Carte de Cabinet). Auf der Rückseite steht: "Herrn Minister von Eisendecher, ganz ergebenst E. Baelz, Tokio August 1882". Gedruckt wurde es im Tokyo Insatsukyoku.

Foto: Aus der Sammlung Trautz, mit freundlicher Genehmigung der Rheinischen Friedrich-Wilhelms-Universität Bonn, Institut für Orient- und Asienwissenschaften, Abteilung für Japanologie und Koreanistik.

Text: Maike Roeder & Sven Saaler

IMPRESSUM

Die **OAG NOTIZEN** erscheinen zehnmal jährlich. Sie enthalten Vereinsnachrichten, Hinweise auf Veranstaltungen, redaktionelle Beiträge und Rezensionen. Der Inhalt der jeweiligen Artikel gibt nicht unbedingt die Meinung der Redaktion wieder. Nachdruck nur mit schriftlicher Genehmigung der Redaktion.

Herausgeber: OAG Deutsche Gesellschaft für Natur- und Völkerkunde Ostasiens

Adresse: OAG-Haus, 7-5-56 Akasaka, Minato-ku, Tokyo 107-0052, Japan

Tel: (03) 3582-7743
Fax: (03) 5572-6269
E-Mail: tokyo@oag.jp
URL: http://www.oag.jp

Redaktion: Dr. Maike Roeder (roeder@oag.jp), Miryll Ihrens, Katrin Olyschläger

Auflage: 800 Exemplare Redaktionsschluss: 15. des Vormonats

Druck: PrintX Kabushikigaisha, Tokyo

© 2010 OAG Tokyo ISSN 1343-408X